

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 39/2024



Bundespolitik aktuell

Im Zuge des [Krankenhausversorgungsverbesserungsgesetzes \(KHVVG\)](#) haben die **Regierungsfractionen** im Bundestag einen Änderungsantrag eingereicht. Eine Neuerung betrifft unter anderem die Qualitätskriterien der Fachkliniken, die nötig sind, um die zugeteilten Leistungsgruppen ausführen zu können. Durch die Änderung können Krankenhäuser diese Kriterien in Zukunft auch in Kooperation mit anderen Fachkliniken oder Leistungserbringern der vertragsärztlichen Versorgung erbringen.

Von Arendsee bis Zeitz

Ein Team der **Universitätsmedizin Halle** hat erfolgreich die [weltweit erste Implantation](#) eines neuen, extraflachen, elektronischen knochenverankerten Hörsystems seit der offiziellen Zulassung durchgeführt. Das neue Implantatgehäuse ist wesentlich flacher als bisherige Geräte und kann daher bei fast jeder Schädelform eingesetzt werden. In einer Analyse der Schädel-Scans von fast 200 Personen zeigten die Forscherinnen und Forscher, dass aufgrund der geringen Implantationstiefe fast alle Betroffenen ab neun Jahren davon profitieren können.

Die **Beratungsstelle zur kommunalen Quartiersentwicklung in Sachsen-Anhalt** (BEQISA) möchte altersgerechte Quartiere in Sachsen-Anhalt finanziell unterstützen. Der [Förderaufruf](#) "Miteinander für ein lebenswertes Quartier" ist an kommunale Einrichtungen und Akteure adressiert, die beispielsweise neue Wohnangebote und Vernetzungsstrukturen entwickeln. Weitere Förderschwerpunkte sind digitale Angebote, wie technische Assistenzsysteme. Bei entsprechendem Projektantrag soll es eine Fördersumme von bis zu 20.000 Euro geben. Die Anträge können noch bis zum 27. September 2024 eingereicht werden.

Zum [500. Mal](#) wurde im Medizinischen Versorgungszentrum (MVZ) "Im Altstadtquartier" in Magdeburg eine ambulante Operation durchgeführt. Im Rahmen einer seit dem Jahr 2022 bestehenden Kooperation mit der **Universitätsmedizin Magdeburg** sind im MVZ Ärztinnen und Ärzte aus mittlerweile fünf Fachbereichen tätig. Der Aufsichtsratsvorsitzende des **Universitätsklinikums Magdeburg**, Wissenschaftsminister **Prof. Dr. Armin Willingmann**, unterstrich vor dem Hintergrund des zunehmenden Fachkräftemangels und der begrenzten Ressourcen die Wichtigkeit von Kooperationen im Gesundheitsbereich.

Am 25. September präsentiert die **Translationsregion für digitalisierte Gesundheitsversorgung** (TDG) auf einer [Innovationsmesse](#) in Sangerhausen einen Blick in die Zukunft der Gesundheitsversorgung. Besucher haben die Gelegenheit, 19 innovative Projekte kennenzulernen, die aktuell in Sachsen-Anhalt erforscht und entwickelt werden.

In einer Antwort auf eine Kleine Anfrage des CDU-Landtagsabgeordneten **Stefan Rauland** gibt das **Ministerium für Wissenschaft, Energie, Klimaschutz und Umwelt** nähere Informationen zur Entwicklung der [Studierendenzahlen](#) und der Personalausstattung an den Hochschulen des Landes. Der Rückgang der Studienanfängerzahlen ist vor allem auf den demografischen Wandel und das Auslaufen des Hochschulpakts 2020 zurückzuführen. Um dem entgegenzuwirken, plant die Landesregierung Maßnahmen zur Steigerung der Attraktivität der Hochschulen, u.a. durch eine angemessene Finanzierung und die Verbesserung der Studienbedingungen.

Kurz und knapp

Der **Spitzenverband Fachärzte Deutschland** hat mit **André Byrle** einen [neuen Hauptgeschäftsführer](#) berufen. Dieser löst **Dr. Sven-Frederik Balders** nach nur kurzer Amtszeit ab.

Am 30. September 2024 findet die Übergabe des [Schlussberichts der Sozialwahlen 2023](#) durch den Bundeswahlbeauftragten für die Sozialversicherungswahlen, **Peter Weiß**, und seine Stellvertreterin, **Doris Barnett**, an den Bundesminister für Arbeit und Soziales, **Hubertus Heil**, statt.